



Voz y Escritura revista de estudios literarios producida desde el Instituto de Investigaciones Literarias "Gonzalo Picón Febres" es una creación especializada en estudios literarios concebida como un anuario que tiene como propósito la apertura de un espacio para el análisis, la reflexión, la discusión, el intercambio y la divulgación teórica de las literaturas de América Latina y el Caribe. En esta ocasión se presenta el N° 15, correspondiente al año 2007, que inicia una Nueva etapa que por razones de la normalización y periodicidad adecuada emprende el cuerpo editorial. La revista rinde un homenaje a Rafael Rivero Oramas, Efraín Subero, Orlando Araujo y Laura Antillano y, en ellos, a todos los creadores de literatura para la infancia en Venezuela. Este número está dedicado al niño como eje central, a la literatura para la infancia y a la lectura, desde un punto de vista de la intersubjetividad y la transdisciplinariedad, presentando una serie de artículos que ofrecen atisbos y perspectivas teórico-prácticas y críticas, como un camino de mostrar diferentes visiones sobre el tema literario infantil.

En ella encontramos el trabajo de María Gutiérrez y Manuela Ball intitolado Lectura y literatura como experiencias, quienes discurren sobre el uso de la literatura en el espacio académico sosteniendo que la experiencia literaria puede generar nuevas expectativas en los estudiantes. En tanto, que María Inés Carvajal en su trabajo Oralidad y literatura: de la lectura expresiva en el aula y el contagio del gusto lector, presenta una experiencia profesional marcada por el desarrollo del gusto lector en los jóvenes, quienes pueden entretenerse a través de la literatura. La contribución de Rubiela Aguirre y Leonor Alonso, versa sobre el tema de la Creatividad verbal en la escuela, un estudio de los aspectos creativos en producciones de los niños utilizando la metáfora como recurso expresivo. Lorena Paredes, nos ofrece un trabajo crítico intitolado Otra mirada sobre la literatura infantil: memorias de una vaca, de Bernardo Atxaga, en el cual se acerca a la obra de este escritor desde las teorías de la recepción estética. Isabel Brand, analiza los motivos grecolatinos presentes así como su vigencia en ¡Por todos los dioses! de Ramón García Domínguez y Cuentos del teatro Griego de Alicia Esteban y Mercedes Aguirre. Brenda Márquez, focaliza su trabajo en Los elementos extralingüísticos en la literatura para la infancia. El manejo de la fantasía en dos cuentos de Armando José Sequera. María del Pilar Quintero escribe sobre la creación artística de Rafael Rivero Oramas: la edición artística literaria para la infancia, en la revista Onza, Tigre y León. El trabajo de Emilia Márquez Las metáforas del saber, plantea el uso de la literatura como recurso y estrategia didáctica para la construcción de significados. Asimismo, Belkys Rincón en La expresión Infantil: un dilema entre el adulto y el niño, nos ofrece los alcances de la relación entre el adulto y el niño a través del arte.

Maén Puerta, en Presencia de la literatura infantil en la Feria Internacional del Libro Universitario de Mérida, brinda una experiencia basada en el trabajo con literatura infantil, dentro del marco de la Feria Internacional del Libro Universitario de la Universidad de Los Andes, específicamente en el Pabellón Infantil.

De igual manera, esta revista presenta una sección de entrevistas a autores de literatura infantil: Juan Villoro (mejicano), Jairo Aníbal Niño (colombiano), Alga Marina Elizagaray (cubana) y Armando José Sequera. (venezolano), quienes nos expresan sus miradas en cuanto a sus procesos de creación poética para los más pequeños, destacando su experiencia con la palabra y la magia presente en el discurso literario infantil. Los trabajos presentados muestran una calidad estética de muy alto nivel y compromiso con la formación del niño y el papel de la literatura en su desarrollo, que nos permiten conocer la importancia de la literatura infantil como arte y visualizar un futuro venturoso para los estudios de literatura infantil como disciplina en nuestro país.

## **REVISTA VOZ Y ESCRITURA.**

Instituto de Investigaciones Literarias "Gonzalo Picón Febres" Universidad de los Andes, Mérida, Venezuela, 2007.

*Autora de la reseña:*

**Maén Puerta.**

Directora del Instituto de Investigaciones Literarias "Gonzalo Picón Febres".